

SESIONES ORDINARIAS

2005

ORDEN DEL DIA N° 2917

COMISION DE TURISMO

Impreso el día 12 de septiembre de 2005

Término del artículo 113: 21 de septiembre de 2005

SUMARIO: **Undécimo** Encuentro Provincial y VI Nacional de Estudiantes de Turismo “Profesor Chola Chandía”, a desarrollarse entre los días 10 y 12 de noviembre de 2005, en Comodoro Rivadavia, provincia del Chubut. Declaración de interés de la Honorable Cámara. **Ingram.** (4.342-D.-2005.)

VI Nacional de Estudiantes de Turismo “Profesor Chola Chandía”, a desarrollarse los días 10, 11 y 12 de noviembre de 2005, con sede en la localidad de Rada Tilly, Comodoro Rivadavia, provincia del Chubut.

Roddy E. Ingram.

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Turismo, ha considerado el proyecto de resolución del señor diputado Ingram, por el que se declara de interés de la Honorable Cámara de Diputados el XI Encuentro Provincial y VI Nacional de Estudiantes de Turismo “Profesor Chola Chandía”, a realizarse del 10 al 12 de noviembre de 2005 en la provincia del Chubut; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 24 de agosto de 2005.

Julio C. Accavallo. – Roddy E. Ingram. – Jorge A. Garrido Arceo. – Carlos J. Cecco. – Sergio A. Basteiro. – Delma N. Bertolyotti. – Fernando G. Chironi. – Stella Maris Cittadini. – Eduardo De Bernardi. – Liliana B. Fellner. – Gustavo E. Ferri. – Lucía Garín de Tula. – Cinthya G. Hernández. – Juan M. Irrazábal. – Susana B. Llambí. – Cecilia Lugo de González Cabañas. – Alicia I. Narducci. – Osvaldo M. Nemirovski. – Stella Marys Peso. – Antonio U. Rattin.

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación, el XI Encuentro Provincial y

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Turismo, al considerar el proyecto de resolución del señor diputado Ingram, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que acompañan la iniciativa, por lo que la comisión los hace suyos y así lo expresa.

Julio C. Accavallo.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Este evento, denominado XI Encuentro Provincial y VI Nacional de Estudiantes de Turismo “Profesor Chola Chandía” está organizado por el Colegio 718, “Libertad” de Rada Tilly, a desarrollarse los días 10, 11 y 12 de noviembre de 2005, con sede en la localidad de Rada Tilly, Comodoro Rivadavia, provincia del Chubut.

Estos encuentros de turismo fueron creados ante la necesidad de los alumnos de socializar sus experiencias de estudio y vivencias adquiridas en el transcurso de su escolaridad de polimodal y nivel medio.

Los objetivos de estos encuentros son los siguientes:

a) Conocer y reconocer el turismo como fuente genuina de recursos para una localidad, provincia, región o país.

b) Relevar la importancia del cuidado del medio ambiente y la ecología, compatibilizando con las necesidades turísticas.

c) Analizar las posibilidades turísticas de cada región, provincia, o ciudad, trabajándolas desde la escuela y consensuando con la comunidad y autoridades.

d) Reconocer las necesidades de los diferentes segmentos de población en cuanto al uso del tiempo libre y la recreación y presentar propuestas.

e) Afianzar los conocimientos y sentido de pertenencia de los alumnos de su propio lugar para que sean agentes multiplicadores con sus pares de otras regiones del país.

f) Que los alumnos tengan la posibilidad de reconocer la teoría de los programas de estudio en forma práctica y compartida.

g) Fomentar el turismo cultural, ecológico, natural, recreativo, desde la edad escolar.

h) Destacar la importancia de las relaciones humanas y la convivencia como sistema de comunicación.

En el mismo, los alumnos de polimodal con orientación en turismo de la provincia del Chubut y de nuestro país se unen para lograr la interdisciplinariedad e intercambio de experiencias en temas como el desarrollo turístico de su región y la tratativa de distintas problemáticas.

El objetivo para este año es contar con la presencia de representantes de las escuelas de las provincias de Jujuy (escuela 23 - Humahuaca), Catamarca (colegio polimodal 11 "Abel Acosta" - Santa María), San Luis (Escuela Centro Educativo 6 Subs. Carlos Sadoe San Martín - El Volcán) y Santa Fe (escuela EET 663 "Paula Albarracín de Sarmiento" - Rosario) que juntamente con el colegio organizador participaron en el año 2002-2003 del Proyecto de Cooperación Educativa con el Ministerio de Educación de Italia, siendo seleccionadas como referentes del sector turismo. Con dichos proyectos se lograron importantes avances que lamentablemente no tuvieron continuidad, como ha sido el Proyecto Copitalia.

No es fácil lograr la concreción de un sueño que implica que la gente que más lo necesita, donde el espíritu del trabajo, la capacitación y la recreación

se materialice desde la impronta del desarrollo integral.

En efecto, esta idea comenzó cuando un grupo de 17 alumnos del ciclo superior en turismo, trabajando con algunos docentes, la directora del establecimiento y la supervisora del colegio Profesora María Luisa Chandía, dieron vida e hicieron realidad un espacio de encuentro, convivencia, debate sobre la modalidad en turismo para alumnos y docentes.

Este proyecto requiere de esfuerzo y su importancia radica en la posibilidad de desarrollo a futuro que existe para una localidad, provincia, región o país.

El mencionado evento constituye un gran desafío, pues año tras año va adquiriendo mayor importancia, tanto en sus ediciones provinciales como nacionales, pues no sólo sirve a las instituciones, participantes, docentes, sino para las entidades oficiales o privadas que se acercan, integran o participan, ya que las temáticas tratadas por los alumnos y docentes durante su desarrollo son trabajadas luego en las diferentes provincias y localidades y muchos de sus proyectos son canalizados con estas entidades para llevarlos adelante.

El nombre que lleva el encuentro "Profesor Chola Chandía" lo es en homenaje a quien fuera la supervisora del establecimiento creador, quien falleciera en enero de 1999, fue una gran docente en el área de lengua y literatura. El carisma personal y profesional de esta persona hicieron merecedor imponer su nombre a estos encuentros que hablan de su creatividad e innovación educativa, como un justo homenaje a su memoria y a su persona.

El crecimiento de estos encuentros ha sido vertiginoso y destacable.

Por último debo decir que existe un eje temático en estos encuentros que es "el cuidado del medio ambiente y la ecología y su relación con el turismo en todas sus expresiones".

En razón de los fundamentos expuestos, considero oportuno apoyar los eventos en cuestión desde esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación, por lo que solicito a mis pares me acompañen en la aprobación del presente proyecto.

Roddy E. Ingram.